

### Por los menesterosos

A medida que la carestía va invadiendo los hogares de nuestra clase pobre, se va sintiendo más la miseria y el hambre en los desheredados de la fortuna; a tal extremo que nuestras casas son invadidas por un sin número de pordioseros y mujeres desvalidas, que se amparan a la caridad del prójimo para remediar sus males.

El flajelo de la miseria descarga sobre los pobres toda su rigidez, y si los pudientes no se compadecen de los infelices que piden pan, quién va a remediar tanta hambre como invade la humilde choza del pobre? Debemos recordar que los bienes y las riquezas no son nuestras, sino de nuestros pobres; si el dinero Dios nos lo diera solo para nosotros, no sería Dios entonces justo, pues repartiría los tesoros entre unos pocos, dejando a muchos en la orfandad de bienes materiales Dios precisamente ha querido distribuir los bienes por medio de los ricos, no que estos queden en la pobreza, pero sí que distribuyan de sus arcas en favor de los necesitados.

Si entráramos al hogar de un desvalido, seguramente tendríamos más compasión para con los pobres. Allí una mujer vestida de andrajos con cuatro o cinco hijos medio desnudos, llorando de hambre, mientras el padre no tiene trabajo, y si lo tiene, su jornal es tan escaso que no alcanza para lo más necesario del sustento. Los jornales reducidos y los víveres carísimos, qué va a hacer un pobre hombre para alimentar sus hijos? Y sin embargo, el burgués está erupando lleno de satisfacción. Puede éste ser un hombre digno de amor, si no mira

por el infeliz que deseara una miga sobrante de su mesa? Ah! volvamos los ojos a nuestros pobres, recordemos que si nosotros tenemos lo suficiente para aplacar el hambre, en cambio hay una infinidad de menesterosos que agradecerían con toda el alma un becado sobrante de nuestra mesa para mitigar su necesidad.

La caridad cristiana es la virtud sublime unida al sacrificio. Quevedo al tratar de ella dice: que se debe hacer con sacrificio de uno mismo, pues el que da lo que sobra, no da nada suyo, que antes se lo robaría, si así no lo hiciese. Que se debe ir a buscar al pobre y socorrerlo y no esperar que nos busquen para hacer el bien.

Y qué diríamos si nosotros, lejos de hacer esto, en vez de dar el sobrante les negásemos lo superfluo, o les quitásemos, si posible fuese, lo suyo; y en vez de ir a buscar al pobre, cuando éste viene a nuestra puerta se la cerrásemos, o lo despidiéramos con una mala razón? Sería esto de cristianos?

No, no olvidemos al menesteroso, la crisis él es quien la soporta, el rico va pasando siempre, gracias a su dinero, pero el pobre no tiene otro amparo que la caridad, y si ésta se le niega, qué va a ser de él? No debemos creer que el dinero es sólo para aumentar nuestras cajas, no; es para proteger al enfermo, al pobre y al huérfano.

Socorriéndolos con nuestro auxilio hemos prestado un bien a la Humanidad y devuelto algo de lo que no nos pertenece a nosotros únicamente.

LUCILIO

### Bodas de rubí de D. Santos Pastor y Sra.

Con la entronización del Sagrado Corazón de Jesús en aquel hogar feliz fueron celebradas las bodas de rubí de nuestros estimables amigos amigos D. Santos Pastor y Señora.

La exquisita preparación para tan hermosa fiesta, que se notaba en todos los detalles, daba a conocer elocuentemente el gran entusiasmo con que las dignas hijas de D. Santos ansiaban celebrar la entronización del S. Corazón de Jesús. Magníficos cantos, lindas flores profusamente esparcidas en toda la casa, el resplandor de rubíes que coronaba la artística imagen del Soberano a quien se iba a dar posesión de su trono; los sabrosísimos sandwiches, bizcochos de muy variadas clases: todo era exquisito y digno del grandioso acontecimiento de eterno recuerdo para aquella familia.

¡Que el S. Corazón de Jesús los colme de dicha verdadera!

II REPÓRTER

### Producciones nacionales

La poesía «Amor de Madre» que publicamos en nuestro número de ayer, original de nuestro amigo don Eladio Prado, tiene una preciosa música del competente profesor don Emmanuel García y pertenece a la colección de cantos de la Juventud Mariana de esta capital.

Felicitemos a los señores Prado y García por su bella producción y les damos las gracias por encargo de los Jóvenes Marianos.

### Notículas de San Antonio de Belén

Habrá primera comunión solemne el miércoles 25. Parece que el Reverendísimo Mons. Stork asistirá y confirmará. Digamos con el salmista: *Laudate, pueri, Dominum: Laudate nomen Domini.* 124.

Sr. Ecónomo de Iglesia: los terneros y caballos están acabando con los preciosos arbolitos que se plantaron en el parquecito sur frente a la iglesia, por estar sin alambrado. Es una lástima que a tiempo no se detenga ese mal. Don

Emilio, Ud. no es dejado y se distingue por la buena voluntad que le asiste, cualidades que le atraen estimación general.

Al Sr. Administrador del F. al Pacífico suplicamos muy atentamente: 1º—Recordar lo del ripio para el arreglo de la calle principal. 2º—Procurar un arreglo de lo que se llama Bodega del Ferrocarril; siquiera sea pintarla. Sin ser un guasón viendo el lado oeste tiene que decir que a San Antonio llegó alguna compañía de infantería de las que pelean en Europa y atacó la tal bodega de poniente a oriente según los miles de agujeros que hay en el zinc. Un recuerdo del buen don José Cabezas.

Y 3º—No olvidarse que con el actual itinerario del Ferrocarril al Pacífico nos dejó tirados: que ya ofreció rectificarlo. Ese itinerario como está lesiona profundamente al comercio y la agricultura de este y otros cuantos pueblos de la línea; y es ocasión de decir en cuanto a San Antonio que jamás aquí hemos sido hostiles con nadie ni para nadie, mucho menos con los capitulinos y entonces por qué solamente permitimos escasa una hora para tratar con ellos. El del Atlántico casi no nos sirve por lo lejos especialmente en recio invierno y que a todo trance dejar su platita en nuestras empresas nacionales, asunto que es muy de ocasión por las circunstancias apuradas del país. No lo cree Ud. así, estimado don GUILLERMO?

Y como que nos lo han venido a suplicar, decimos al señor Gobernador de la provincia que este pueblo quiere y le pide sea nombrado Secretario de la Jefatura don Nereo Zumbado, persona honrada, apto para ese puesto y querido de la generalidad. Justo sería acceder a ello, por ser de aquí y tener esas magníficas condiciones.

GUMELI

### Peligros del corsé

El gran naturalista Cuvier se paseaba un día por un Jardín público de París, con una joven señora que era víctima de la estrechez de sus vestidos. Una planta elegante ostentaba unas flores tan llenas de atractivo, que arrancaron de la dama expresiones de admiración, pero Cuvier, que observaba la palidez de su semblante le dijo: "Usted estaba no ha mucho como esta flor; mañana ella estará como usted ahora." Al día inmediato la llevó al mismo sitio y la hermosa flor estaba moribunda. Ella preguntó el motivo. Esta planta, replicó Cuvier, es una imagen de usted misma. Yo le enseñare a usted lo que pasa." Y le mostró una cuerda que estaba atada fuertemente al rededor del tallo. Cuvier añadió: "Usted se está marchitando exactamente de la

misma manera, bajo la compresión del corsé, y está perdiendo gradualmente todos sus encantos juveniles precisamente porque no tiene usted valor de resistir a una moda peligrosa."

"La Salud"

### El Fraile

Sí, sí volved la cabeza, tornad de nuevo a mirarle y a reir, hombres escépticos. ¡Qué ser tan raro es el fraile! «Glotón», que pasa la vida en ayuno incesante; «sibarita», que ha jurado al placer guerra implacable; «Holgazán», que no reposa un día, un solo instante, y por la noche se acuesta sobre un jergón miserable «Ignorante», a quien debemos los más útiles y grandes, adelante de la ciencia, la agricultura y las artes. «Egoísta», que se inmola al bien de sus semejantes, que olvida para atenderlos riqueza, comodidades, y hasta su patria querida y hasta el amor de su madre. «cobarde», que desafía sin temblar, sin inmutarse, los peligros más horribles entre las tribus salvajes, el fuego en los campamentos, la peste en los hospitales; «adulador», que a los reyes les ha explicado verdades que ningún otro vasallo se atrevería a explicarles. . . . ¡Oh, sí, sí! Tiene unas cosas muy extrañas, muy chocantes, ¿no es verdad? Volved la vista, tornad de nuevo a mirarle y a reir, hombres escépticos. . . . ¡Qué ser tan raro es el fraile!

TRINIDAD ALDRICH.

### Fray Mariano y el Pbo. Reyes

El que suscribe, a fin de completar su estudio histórico respecto al cantón de Desamparados, desea tener algún apunte biográfico de Fray Mariano de Jesús Jiménez, primer cura de la Parroquia de Desamparados, entonces Dos Cercas, (año de 1825) y del Presbítero D. Juan Rafael Reyes, que le siguió y que desempeñó ese cargo hasta 1845, con algunas interrupciones. Este último sacerdote fué un gran orador, diputado y le tocó predicar la bula de la erección de la Diócesis de Costa Rica. Pertenece a una familia distinguida y a más de su talento y vasta instrucción, pudo obtener una cultura extraordinaria, gracias a sus frecuentes paseos a Europa.

También se desea obtener, de poderse, un retrato de estos dos señores que están íntimamente ligados con nuestra Historia Patria.

Dirigirse a Francisco María Núñez, en Nueva Era.

## Necesitamos Senador!

Se discute actualmente en la Cámara Constituyente la creación del Senado en Costa Rica. Ello ha dado motivo para oír voces autorizadas como la de un Alejandro Alvarado, como también para descubrir la ineptitud de algunos que mejor sería se quedasen en casita.

Creemos innecesario discutir ventajas o desventajas de esta nueva cámara, como también su historia al través de los tiempos; basta manifestar de un modo enfático que debe establecerse «autrán». Por qué razón?

1º El país está anémico, desorganizado, y aun sin rumbo como consecuencia de su mala administración en tiempos que finalizaron el 27 Enero ppdo, por la complacencia y servilismo de Cámaras de diputados que tan sólo sirvieron los intereses del Ejecutivo.

2º El desenvolvimiento de la vida moderna en todas sus manifestaciones, y la complejidad de los áridos problemas que habrán de resolverse en esta hora de conmoción mundial que tiene alerta a todas las naciones, beligerantes y neutrales, reclama una mejor distribución de los poderes de la República a fin de que el engranaje administrativo funcione con la firmeza y aplomo necesarios.

3º La experiencia nos ha demostrado que aquí en Costa Rica el presidente tiene muchísimo más trabajo y tanto mayor atribuciones que el de una gran República como Norte América, siendo esto el motivo principal para sufrir las fatales consecuencias que acarrea la falta de preparación e inesperienza que traen consigo los que nos llegan al poder por ventura de efectos tropicales, casi siempre manifiestos, desde hace algunos años para acá. En estos casos como en las normales siempre sería el Senado el verdadero y único control del la Admón. Gral. del país.

4º El Senado sería, en fin, por su condición seria y respetable, la representación de la experiencia, competencia, honorabilidad y buen juicio, ya que los integrantes de ese alto cuerpo habrán de ser la genuina representación de los blasones de la patria.

LE VERRIER

## Eliás Castro Ureña

Dos lustros ha, en esta memorable fecha, que el apreciable amigo nos dijo su prostrar adiós.

Dos lustros y aun resuena en nuestros oídos su palabra tan sabrosa como sincera, su voz timbrada de magnanimidad y de honradez; aun experimentamos la fruición que al estrechar sus manos inundaba nuestra alma de amigos!

Fué Eliás caballero de corazón recto y puro y perennemente lucía en su cerebro alguna idea de plácido brillar.

En su alma generosa jamás dió cabida, porque era imposible, al germen de la intriga, ni se le vió jamás empañada por sombra alguna de malevolencia.

Como compañero no supo nunca

raer, la tranquilidad, ni zaherir la reputación de sus amigos, defecto por desgracia tan popularizado en nuestros círculos y en nuestros tiempos; complacióse en tender la mano al débil, sin declinar nunca en amparo del perverso.

Modelo de honor y de bondad era un tipo chapado a la usanza del perfecto caballero.

Por eso su memoria vive con nosotros; le recordamos con cariño y admiración; le idolatramos como amigo y le veneramos como a juez íntegro que fué.

Ojalá que la fecha de su muerte sugiera en muchos el deseo vehemente de imitarle!

ADÁN GARCÍA

San José, 24 de abril de 1917.

## NOTAS BREVES

Entendemos que el barco de guerra francés que se espera visitará nuestro puerto de Limón llegará a éste el jueves venidero.

Se observa que con las prudentes disposiciones de las Juntas de Abastos han ido bajando ya los precios de los artículos de primera necesidad.

Noticias transmitidas del Cantón de Osa comunican el fallecimiento de don Bernardo Montero Ch., que pereció ahogado en el Río Grande de Térraba. Sentimos ese desgraciado suceso y enviamos nuestro pésame a toda su familia.

El viernes próximo se verificarán en esta capital las primeras ferias libres que se supone han de reportar grandes beneficios a las clases pobres.

Parece que está resuelta ya a solicitud de varios jóvenes, la fundación de la Escuela de Cadetes en esta capital. No nos agrada mucho esos entusiasmos por el militarismo, que ha sido una verdadera calamidad en las otras secciones de Centro América.

Han ingresado en la Escuela de Enfermeras las señoritas Adelaida Solórzano P., Lía Coronado y María Cristina Monje S.

Dícese que en el caserío de Río Peje, por la línea férrea al Atlántico, ha aparecido la peste de tóserina en forma muy poco benigna.

Una noche de estas fuvo la policía que recoger en las cercanías del Colegio de Señoritas a una muchacha de 14 años que vagaba a las 11 p. m. por esos contornos en evidente estado de embriaguez. ¿Y la campaña moralizadora?

## Ornamentos

para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimas parroquias.

MARÍA J. IGLESIAS  
CLARA DAUN

Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 730.

## S. Rafael de Oreamuno

Abril 24 de 1917.

Grandes preparativos se hacen con motivo a la gran fiesta en honor al patrono de los agricultores San Isidro Labrador. Esta es una de las principales fiestas religiosas que revisten más solemnidad, tanto en lo concurrida como en esplendor, en lo que iguala a la patronal, máxime teniendo hoy día otra vez de mayordomo a don Segundo Guillén, entusiasta vecino de esta villa. Así es de creerse que esta fiesta supere a la de años anteriores en que estaba dicha mayordomía en manos de otro vecino.

El último domingo ejecutó la filarmonía el recreo en frente del templo; estuvo bastante concurrido y las piezas ejecutadas fueron del gusto del público. Bien por su competente Director D. Luis Valle.

Bastante restablecido de la vista se encuentra nuestro suscriptor don Francisco Gómez Núñez, cosa que celebramos.

El domingo pasado se efectuó la rifa de un torete que obsequió una buena persona para beneficio de los pobres de San Vicente de Paul, habiendo salido agraciado el N.º 104 y favorecido el señor cura; que le aproveche!

Muy bueno fuera que la policía retirara a ciertos chiquillos que llegan a los establecimientos a charlar, haciendo un ruido de mil diablos. Ya que sus padres se des cuidan en esto, la policía debiera por lo menos retirarlos.

CRITICON

## ¡¡MUY BARATAS!

Vendemos imágenes de mucha perfección: Corazones de Jesús para entronizaciones, San Antonio de Pádua, San Francisco de Paula, San José, Santa Teresa de Jesús. Como tenemos varios encargos hay que acudir pronto. Nos hacemos cargo de pedidos de imágenes de todo tamaño y demás objetos de culto, teniendo catálogos para el caso. Ismael Herrera Hnos.

Frente a la entrada del Colegio de Señoritas.

**Clínica Quirúrgico Dental de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S., Dentistas**

Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzadas etc.—PRECIOS REDUCIDOS.—TRABAJOS GARANTIZADOS.

Enseñada del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste, —para abajo— de la Iglesia del Carmen.

## Nicolás F. Meza

Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años, 150 varas al sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

## Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al oeste del Hotel Farnés, Avenida 2ª Este.

La visita del Centro Verdad al Excmo Sr. Internuncio

Mañana informaremos a nuestros lectores de la visita que anoche hizo el Centro Verdad que patrocina la publicación de este diario, al Excmo. Sr. Internuncio Monseñor Marenco, en su residencia de Mata Redonda.

## Ultimos cables

NEW YORK, 23.—El corresponsal del Times en Copenhague avisa que según anuncia el Politiche la gran manifestación que se efectuó en el Kikedag fué marcadamente revolucionaria en su carácter. Se interrumpía a los oradores gritando "La República" la revolución. Los primeros frutos de la manifestación fueron que el Congreso votó 113 millones de Kroner para comprar alimentos. Los manifestantes trataron de entrar en el parlamento, pero los learders de los socialistas exhortaronles de desistir. Warisson, editor socialista pronunció discurso explicando que la manifestación fué imprevista habiéndole organizado los trabajadores a fin de exigir un racionamiento eficiente.

El trabajador necesitaba mayor ración de pan, se debía rebajar a un precio máximo el carbón y las papas y se debía prohibir la exportación de la carne. Se eligió a tres miembros para conferenciar con los learders del gobierno Brantileg quien fué muy aclamado, dijo que la declaración hecha por el primer Ministro es satisfactoria asegurando que se ha obtenido la abolición de las deliberaciones secretas sobre los problemas de alimentación. El convenio con Inglaterra se ha terminado. El gobierno está actuando conjuntamente con el parlamento. La situación no será desesperante, Propuso se echara un hurra por la Suecia nueva, cantaron el himno internacional.

LONDRES, 23.—Falleció sir Francis Cowey, burndex director de Punch, tenía 80 años.

GINEBRA, 23.—El comité internacional de la Cruz Roja ha dirigido una enérgica protesta a Alemania por el huedimiento de barcos hospitales, especialmente el Asturias; reconoce el derecho que posee de investigar los barcos hospitales sospechosos pero le niega el derecho de torpedearlos sin previo aviso.

## BODA

El domingo pasado, a las 7 a. m., en la casa de habitación de don Cecilio Acosta, bendijo el Pbo. don Jacinto Chaves la unión de la señorita Lavinia Acosta con el caballero don Francisco Andrade. Por estar de luto las familias de ambos contrayentes la ceremonia tuvo carácter íntimo. Actuaron como padrinos don Macedonio Blanco y Sra. y don Gamaliel Acosta y la Srita. Chepita Cascante. Después del acto religioso se obsequió a los concurrentes con un exquisito café.

Hacemos sinceros votos por la felicidad del nuevo hogar.

**BURUNDULINADAS**

**Amputaciones**

Me estoy convenciendo de que los tipógrafos de «Nueva Era» son poco sentimentales y bastante ingratos.

En días pasados leí una preciosa epístola reclamando todas las bajas que, a un precioso artículo, hicieron esos benditos señores. A mí no me extraña; se han contagiado de los humores bélicos que planan sobre el mundo, y como ellos no tienen consules que echar a rodar, ni diarios arrendados, han dispuesto hacerle la guerra, a la cuartilla, desde sus atrincherados campos, con sus inmensos batallones de tipos. Con una coma que se coman, se queda uno *puntos suspensivos*; y si desconocen el *punto y aparte*, lo dejan a uno *partido y entre comillas*. Se les ha endurecido el corazón, no se les ablanda ni con el amor de madre dejándolo *renco*, es decir cortándole un *pie*. Así me encarga decirlo don José Kohkemper. Dice este Señor que él mandó ese himno, «Amor de Madre», de su Juventud Mariana, con todos los pies que tenía, y que en la antepenúltima *estrófa* le amputaron uno, donde decía «Que emanaba de su alma tan bella» hicieron decir:

«Que emana de su alma tan bella».

Yo hago esa rectificación por complacer a don José. A mí no me extraña, lo que me extraña es que le hayan amputado tan sólo un pie; lo que me sorprende es que, en vez de sacarlos como son, no hayan puesto:

«Qué mana se mama la estrella?»

Queda complacido don José y disculpados los cajistas: hace demasiado calor para ocuparse de poesía, amén de que está a la moda *hacer amputaciones* por todas partes, en todos lados y sobre todo bicho. Al pobre Senado, que acaban de dar a luz los Ex, le están operando hasta los propios sesos...!

**BURUNDULIN**

**Notas, noticias y casos**

—Se ha cancelado las letras patentes que acreditaban a los señores don Max Otto Klock como cónsul de Costa Rica en Boston; D. Pablo Hoffman, Cónsul en Concepción, Chile; D. Carlos Reichert, Cónsul General en México; don German Struck, Cónsul en Mérida, y don Carlos Fisch, Agente Consular en Jacmel, Haití.

—Para Secretario de la Gobernación de Limón se nombró a don Rafael Eduarte.

—Se ha concedido permiso para celebrar tres turnos a beneficio de sus respectivos templos, a las Juntas Edificadoras de San Antonio de Alajuela y Picagres del cantón de Mora.

—A fin de facilitar sus tareas, se ha investido con el carácter de Agentes Principales de Policía a los señores Inspectores Agrícolas, Lic. don Austregildo Bejarano y don Alfredo Anderson.

—Para Médico del Pueblo del Cantón de San Ramón se nombró

**GRAN CLIENTELA DE AÑOS**  
**SIEMPRE SATISFECHA**

Es la mejor recomendación que ofrece a sus favorecedores nuevos,  
 LA CONOCIDA

**IMPRESA LEHMANN**  
 (SAUTER & Co.)

Esta es casa de confianza para usted y puede encargarle:  
*Invitaciones de todas clases, Talmarios, Facturas, Papel para cartas, Memorándums, Sobres, Programas para fiestas y turnos, Pogarés, Contratos, Recuerdos de Primera Comunión, Estampitas para funerales, Hojas sueltas, Revistas, Periódicos, etc., etc.*

Comuníquese por correo con esta Casa. - San José, C. R. - Apartado No. 147

**La Clínica y Consultorio Médico Quirúrgico del Dr. M. FIGUERES**

Quedará definitivamente instalada y al servicio público, a partir del primero de mayo próximo, en la casa de don Alberto González Soto, situada frente al lado este de la *Imprenta Alsina*.

CONSULTA: De 9 a 11 y de 2 a 4  
 Medicina - Cirugía - Partos - Electroterapia  
 TELEFONO 445 APARTADO 36

VINO PARA CONSAGRAR  
**NECTAR DIVINO**  
 de Arno Maristani & Co.  
 (Barcelona)  
 Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:  
 Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas  
**Juan Knöhr hijos**

**TIENDA Y ALMACEN de MAXIMILIANO KEPFER**

*Avenida Central, 50 varas al O. de la Botica Nueva de San José*

Ofrece a sus numerosos favorecedores a precios baratos un gran variado surtido de lanas, géneros de seda y algodón, pasamanerías, adornos, joyería de fantasía, ropas interiores para señoras y caballeros, cintas, corbatas, etc.

**SERVICIO DE FUNERARIA**

Ocurra siempre a mi Empresa donde encontrará lo más moderno. Mis precios no admiten competencia ni tampoco la calidad de mis servicios. Precios económicos para los pobres.  
 Servicio de LANDÓS y VICTORIAS de lujo.  
**MANUEL POLINI**

**ELIXIR DE TERPINA COMPUESTO**

*Para la Tos, Catarros, Bronquitis y todas las afecciones pulmonares.*

De venta en la **BOTICA UNIVERSAL**, contiguo a la Proveedora,  
 " " " Imperial, 200 varas al N. del Carmen  
 y " " " de la Dolorosa de don Elías Jiménez R.

al Doctor don Alberto López Escobar.

—Procedente de Panamá donde hace años se radicó y contrajo matrimonio, se encuentra en su pueblo natal, Desamparados, el señor don Tobías Monje, maestro en la vecina República. El señor Monje ha llegado sumamente enfermo, después de una larga ausencia. Que la vuelta al hogar, al rincón de los recuerdos de la infancia, sean el mejor medicamento que le devuelva la salud al señor Monje.

—Es un caso singular y anormal dentro de la vida del país. En el Guanacaste han tenido que cerrar algunas escuelas por la falta de alumnos; por ejemplo, en el distrito

de Guardia y en El Hotel. El Inspector de Escuelas, en su informe de hoy se ha quejado de la inercia del vecindario, de la Junta de Educación y del Agente de Policía.

—La venta de racimos de bananos en el local que ocupó el taller de Rampacini, junto a los parquecillos de la Soledad, ha estado en su apogeo. Los racimos se venden a 30 cts, cada uno y ahora que los plátanos siguen caros, así como el pan y el maíz, se pueden reemplazar esos alimentos por el banano. No hay que olvidar que con esa deliciosa fruta se puede alimentar cualquier persona, variando sus potages así: sopa de banano; tortas de banano, banano verde en la

hoy; picadillo de banano verde, dulce de banano maduro; pan de harina de banano, etc.

—De «La Rinconada» caserío del Llano, de San Miguel de Desamparados trajeron en completo estado de demencia al señor don Apolonio Segura, vecino importante de ese caserío. Su estado de furia hizo imposible su permanencia en casa de su familia y obligó su ingreso al Asilo Chapul.

**Candidato a Múncipe**

En el barrio de la Dolorosa se hacen trabajos para recomendar como Candidato a Regidor Municipal, al Lic. don Paulino Castro, en cuya persona ve un elemento mejorable para integrar la Municipalidad cantonal.

**VERMICIDA VEGETAL**  
*lo venden la Francesa, Oriental y Principal.*

**Hospital de San Juan de Dios**  
 ENTADAS

Amalia Corrales, San José. Tomasa Méndez, S. Fco. Dos Ríos. Gerardo Jiménez, San José. José Vega, Tres Ríos. Antonio Santamaría, San José. José Fernández, Guadalupe. Teodora Mora, San José. Bartola Jiménez, Puriscal. Vital Jiménez, Puriscal. José Abarca, Turricares. Enrique Quesada, San José. Rafael Quesada, San José. Rosa Muñoz, Guadalupe. Rafael Cordeiro, S. Fco. D. Ríos. Benito Artruz, San José. Carlota Hernández, Limón. Heriberto Martínez, Limón. Juan Herra, Turrialba. Ramona Quirós, Turrialba. Rafaela Quirós, San José.

SALIDAS

Jesús Arias, Escasú. Gonzalo Chacón, Guadalupe. Marcelino Rodríguez, San José. Juana Gutiérrez, Guanacaste. Juan Alfaro, La Balsa. Adán Rivera, Puntarenas. Basilio Umaña, Villa Colón. Juan Solís, Puriscal. Octavio Mora, Picagres. Rodrigo Rodríguez, Siquirres. Abel Carmona, Santa Ana. Miguel Zamora, Orotina. Miguel A. Vindas, San José. Ernestina Esquivel, San José. María Méndez, Col. Carmona.

Abril, 23.

**LA NUEVA CASA DE SALUD**  
*del Dr. Mariano Rodríguez*

reune muchas buenas condiciones por las que el público la favorece.

Está atendida por competentes profesionales de la medicina, cirugía y enfermería.

*Antigua casa del Dr. Núñez lado oeste del Parque Nacional.*

**La Geisha**  
 La confitería y cantina mejor situada de la capital  
 Especialidad en el servicio de  
 COCKTAILS,  
 TES,  
 CAFES  
 Y CHOCOLATES.

**VERMICIDA VEGETAL**  
*Es la salud de los niños.*

**Cablegramas**

LA HAYA, 22.—El Capitán Pastan en el Tagiche Rundschand, comentando el programa trazado por Wilson, Minimza, la influencia de la escuadra norteamericana recalcando la enorme extensión de las costas, además dice que debe proteger el Golfo de México y la costa del Pacífico antes que construyan los nuevos submarinos. Opina que la construcción de dirigibles es una chamarra, pues los norteamericanos jamás lo construyeron porque no pesen la precisión de los alemanes. Nos hablan de mil buques de madera que estarán listos al primero de noviembre, luego 2 a 3 buques botados diariamente, lo que son una adicción de ocho mil toneladas al tonelaje mundial. Esto no constituye ni un tercio de lo que hunden los submarinos. El peor aspecto de la cuestión es la confiscación de los vapores alemanes, pero el programa no los influirá perjudicialmente respecto de la guerra.

LONDRES, 22.—Avisan de Olanda al Holanda que diez huelguistas trataron de incendiar la casa del Ayuntamiento de Magdeburgo el viernes. La tropa los tiro teó matando e hiriendo a muchos. Se ha establecido el estado de sitio, veinte mil trabajadores de las fábricas de municiones de Berlín, Spandau, están de huelga. Circulan muchos rumores contradictorios, entre ellos que hay trastornos en varias ciudades. Avisan de Dusseldorf, que en una reunión de los huelguistas de Berlín se hizo que el Gobierno renunciara las anexiones aboliendo las conscripciones instituyendo inmediatamente el sistema electoral general basado en la igualdad. Avisan de Copenhague que según el Tageszeitung, Von Bethemann no concedió audiencia, a la comisión nombrada por los huelguistas de Spandau, por consiguiente estos votaron en favor de una huelga indefinida.

PETROGRADO, 22.—La agencia oficial respondiendo al miembro del Congreso Socialista Meyer de Nueva York, dijo textualmente: Como lo manifestó la declaración del consejo de trabajadores de los delegados de los sudados y toda la democracia revolucionaria, Rusia no busca la paz por separado, favorece la paz internacional sin anexiones y sin indemnizaciones reales disfrazadas sobre bases del libre desarrollo de las naciones, considerando el proletariado de todos los países, hago todo lo posible para pacificar.

LONDRES, 22.—Se ha resuelto abolir el trabajo dominical en la mayoría de las fábricas de municiones porque cuatro meses de ensayo han demostrado que resulta muy provechoso a la salud de los trabajadores y también en la producción de municiones.

BUENOS AIRES, 22.—Se efectuó esta tarde una gran manifestación popular de adhesión a la política del Gobierno y pro entente. Participaron 30 mil personas, marcharon por la avenida de Mayo hasta la plaza de mayo. Grita-

ban «Pasaportes» significando los del Ministro alemán, entre los oradores se encontraban el ex-diputado socialista Palacios el doctor Baraet ovena y Ricardo Rojas; no sucedió ningún incidente enfadoso.

LIMA, 22.—Los propagandistas alemanes ahora tratan de influir en el ánimo del Gobierno para que mantenga la neutralidad. Muchos de los principales diarios de Chile y Perú que abogan por la neutralidad están bajo la influencia del dinero alemán. Hay unos cien barcos alemanes internados en los puertos del Perú y Chile que hacen muy importante un rompimiento entre estos dos países y Alemania.

WASHINGTON, 22.—La Secretaría de Estado publica el informe de Mr. Whitlock en que ataca la brutalidad alemana en Bélgica. Describe las deportaciones en medio de los fríos excepcionales del invierno. Relata el terror, rabia y desesperación de los belgas. Los delegados de socorros le contaron la crueldad de los secuestros. Se informaron, además, que a pesar de los grandes sueldos que se les había prometido a los deportados éstos no han recibido ni medio.

PARIS, 22.—La divisa de los aeroplanos aliados es un círculo azul dentro de un círculo de blanco dentro de un círculo rojo. Los norteamericanos después de la entrada en la guerra de los Estados Unidos adoptan la divisa de una estrella azul en lugar del círculo. Ahora los alemanes han cambiado su divisa, usando una crucecita negra dentro de un círculo blanco en vez de la cruz grande. Esperan así les confundan los americanos.

LONDRES, 22.—Informe inglés. Avisa el comandante en Egipto, consideramos el terreno que ganamos, nos pusimos en contacto con la principal posición enemiga que protege M. Goza, se extiende de la costa cerca Shiekhahmed hasta el este de la ciudad de Desdely en dirección sureste hasta Abusarioras. Capturamos a 200 turcos el 19.

PARIS, 22.—Entre el Somme y Oise cañoneo diurno muy activo al sur de San Quintín y norte de Cerville, entre Soissons y Reims, cañoneos intermitentes en varios sectores. El enemigo bombardeó Reims violentamente, especialmente en el barrio donde está situada la catedral. En Champaña efectuóse una serie de ataques en las alturas que ocupamos en Hasif y Moronvillers, los que tuvimos después de animado combate se lanzó formidable combate contra Mont Haut. Mediante el fuego de metralla y contraataques, infligimos grandes pérdidas. Dispersamos un batallón a las 5 p. m. al noroeste de Monthaul causándole muchas bajas. Repelimos nuestro atentado contra otra altura situada más al oeste. Descendimos tres aeroplanos enemigos.

BERLÍN, 22.—Frente occidental, en varios puntos de Flandes y Artois el cañoneo mutuo se ensanchó y se intensificó al norte del Scarpe en la area de Lens, aumentó a intervalos a una violencia extrema, con nuestro fuego destructor

alcanzamos los movimientos de la tropa mediante un contraataque, repelimos un formidable avance reconocedor inglés en la ribera norte del Scarpe. En el treinta inglés al noroeste de San Quintín efectuáronse combates matinales al sur del Somme, la única actividad es de parte de la artillería. Avisa el Kronsprinz que sobre el Aisne y en Champaña los combates se han limitado en casi todos los puntos hasta el anochecer cerca de la granja Hurtebise. La carretera Reheims Neufchatel, al norte de Prosnes y la ribera occidental del Smppo todos los combates terminaron desastrosos para el enemigo.

EL PASO, 22.—Se ha informado al Gobierno que Villa se halla acampado con 3.500 hombres a 75 millas al sur de Chihuahua, esperando la llegada de grandes refuerzos del sur. La columna principal de Murguía está en casa grande y que no atacará a Villa sino hasta que se haya operado las necesarias concentraciones de los seis mil hombres del Gobierno de-facto que se hallan en el Estado de Chihuahua.

LONDRES, 22.—Informe inglés, progresamos de nuevo al este del Boise Shavrincourt, ocupamos la parte meridional de tres Coult, se efectuaron rápidos combates todo el día al sur de Lees donde avanzamos más tomándole prisioneros al enemigo; ayer descendimos cuatro aeroplanos y otros seis bajaron ingobernables. La artillería antiaérea bajó a otros. Faltan cuatro de los nuestros.

WASHINGTON, 22.—La comisión inglesa llegó a las 3 p. m. La recibieron Lansing, el Embajador Inglés y otros funcionarios, a pesar de la reserva la concentración de policía para guardar la estación reveló al público la llegada y una inmensa concurrencia llenó las calles, aclamándola; Wilson y Baker han decidido no mandar tropas a Francia hasta que iguale a los europeos en números eficientes, además la Entente no necesita hom-

bres. Baker ha escrito a Roosevelt manifestándole que no se le permitirá llevar a Francia la división de tropa que ofreció reclutar. Se le agradeció los íntimos de Roosevelt que dicen éste apelará al Presidente y si éste no le permite, se dirigirá al Congreso.

LONDRES, 22.—Dice el corresponsal del Lloyds Wockiy en Dover, que la multitud saqueó a los alemanes salvados de los destroyers hundidos cerca de Dover, que marchaban para internarse, los barcos pesqueros recogieron 30 cadáveres en el canal. El bombardeo y batalla indica que el enemigo estuvo indeciso y ansioso de huir. No sabía donde se hallaba, la primera descarga se hizo con proyectiles iluminantes para determinar su posición.

WASHINGTON, 22.—Balfour visitará a Lansing mañana, le acompañarán a la casa Blanca los jefes de la misión militar y naval, visitará a los secretarios de guerra y marina, Balfour tomará lunch con el Ministro de Francia y comerá en la casa Blanca, toda la prensa historta la correrá de Balfour y demás miembros de la comisión. Lansing dará una recepción a Balfour en palacio panamericano. Se anuncia que en todos los asuntos que se discutieran en el consejo de guerra que se celebre. Los ingleses han resultado en dejar la iniciativa a los americanos, a este respecto Mr. Buller comunicó a los reporters lo siguiente: Venimos a servir todo lo posible los intereses de los Estados Unidos. Ante todo la visita es de cortesía. Además Balfour desea ayudar a Estados Unidos. Se trajo peritos en cuestiones de la guerra, no sabemos que se discutirá, pero se sabe que el gobierno americano se aprovechará del consejo de ellos para iniciar el arreglo de cuestiones fundamentales de política y relaciones de los Estados Unidos con la Entente. La primera cuestión que se tratará es la solidaridad y de no arreglar la paz por separado.

**MI TIERRA NATIVA**

Señor don Luis Cartín G. San José.

Le adjunto la suma de dos colones para que se sirva tenerme como suscriptor al libro "Mi Tierra Nativa" de Francisco María Núñez.

de abril de 1917.

Lugar

Firma

**AZUCAR!**

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio; en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril. —Guillermo Niehaus.

**CERVECERIA TRAUBE**  
Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.